



attac

LE COURRIEL D'INFORMATION

n°119 – Mardi 17 mars 2000.

AGIR (N° SPECIAL)

Dans ce numéro

- 1- Plan d'action
- 2- Aujourd'hui. Pour le contrôle citoyen de l'OMC
- 3- 22 mars. AG des actionnaires de Total
- 4- 12 avril. Pour l'annulation de la dette
- 5- 30 avril. Réveillon du 1^{er} mai.
- 6- 23, 24 et 25 juin. Sommet social à Genève
- 7- 26 juin. Forum 2000
- 8- 30 juin ; 1 juillet. Millau
- 9- Contacts « Actions »
- 10- Rendez-vous avec ATTAC.

En bref...

Il ne s'agit pas d'agir n'importe comment mais de donner un sens. Celui-ci ne peut être mis à jour que par des propositions concrètes, articulées, construites. Nous avons déjà entamé le dialogue et sommes entrain de créer les conditions de vastes coordinations internationales et nationales. Agir donc. Aujourd'hui, demain... à chaque fois qu'il sera nécessaire pour créer les occasions de rencontres avec d'autres partenaires et affirmer clairement nos propositions à nos adversaires. Dans les semaines et les mois à venir ce sera nous tous qui feront la différence et tous ensemble. Il dépend donc de chacun, par sa motivation, par le temps qu'il pourra donner (quelques heures ne sont pas inutiles et peuvent faire une différence, celle d'une idée, celle d'un appui) de la réussite de tous ces rendez-vous. Une autre mondialisation est possible. A nous maintenant de la faire vivre.

Plan d'action

« L'après-Seattle » se confirme comme une période intense de rendez-vous internationaux aux enjeux très divers mais tous importants.

Les questions de la dette, des inégalités sociales, des institutions financières internationales sont à l'ordre du jour avec en toile de fond la reprise des négociations de l'OMC à Genève.

Ce double phénomène de multiplication et d'accélération appelle de notre part un investissement diversifié, d'autant plus important que les attentes de l'opinion publique sont beaucoup plus grandes vis-à-vis de la « société civile ». Il nous faut tout à la fois pousser le débat général, assurer des mobilisations éclatées dans l'espace, être visibles et avancer sur des propositions alternatives.

Dans ce contexte, le calendrier printemps-été s'annonce serré et compliqué en termes d'échéances internationales ; voici comment nous proposons d'y faire face.

D'une façon générale, nous disposons de la pétition unitaire sur l'OMC, pétition qui doit accompagner chacune de nos démarches, de nos débats (voir plus loin). Nous aurons également, en région parisienne (cf. plus loin) une initiative importante en avril pour l'annulation de la dette des pays du tiers-monde.

Plus précisément : le mois de juin est marqué par deux échéances importantes.

La tenue du sommet social à Genève du 21 au 25 juin : ce sommet doit être l'occasion pour nous d'une rencontre internationale, notamment avec les pays du sud, autour de débats permettant de pousser la réflexion commune



attac

après Seattle sur des questions clés pour un élargissement. Il s'agit évidemment de la dette, des institutions internationales et également des normes sociales et environnementales. Ce rendez-vous peut également être l'occasion d'une manifestation autour de la reprise des négociations de l'OMC.

Le rassemblement de Millau, du 30 juin au 1er juillet autour des militants de la confédération paysanne inculpés après l'affaire du MacDo. Ici l'enjeu est d'une part d'affirmer une solidarité offensive sur le terrain des libertés d'autre part de réaliser pour la première fois un rassemblement de masse à une date et sur des thèmes choisis par la société civile et non par l'OCDE, l'OMC, le World economic forum, etc. Bref, de créer notre propre événement, sur notre propre agenda.

À quoi s'ajoutent :

Un rassemblement de l'OCDE au CNIT à Paris le 26 juin. (Forum 2000) Pour mémoire c'est à l'OCDE que s'était tramé la tentative de boucler l'AMI. Nous proposons de nous y faire entendre et voir...

La réunion de l'UNICE à Bruxelles les 9, 10 et 11 juin. L'UNICE, sorte de MEDEF européen et très actif sur les enjeux de mondialisation rencontre à cette occasion les dirigeants de l'OMC. Nous sommes saisis d'une demande de participation à une manifestation par ATTAC Belgique.

Le « Club de Paris », organisme qui « travaille » exclusivement sur la dette se réunit à Paris également à la mi-avril ; cette réunion sera l'occasion de manifester avec nos amis de Jubilé 2000 pour l'annulation de la dette.

Enfin, la réunion du Conseil européen à Nice en décembre sera l'occasion de manifester sur les questions sociales en les reliant à la dimension de mondialisation financière et de mettre en avant le thème de la taxe Tobin et des paradis fiscaux notamment.

Au vu de ce calendrier, il apparaît clairement que tout le monde ne pourra pas tout faire au même moment. Compte tenu des besoins propres à chacun de ces rendez vous nous pourrions aller à une sorte de « spécialisation » de proximité...

Genève : il nous faut assurer une présence visible au moment des débats, forums, rencontres, ce qui nécessitera la présence d'une délégation significative d'ATTAC (un ou quelques militants par région et des représentants des

principaux syndicats et associations) et une présence plus appuyée pour une manifestation si cette décision est validée par nos partenaires français et étrangers, suisses notamment. Cela pourrait reposer plus spécialement sur les épaules de la région Rhône-Alpes et Franche-Comté.

Millau : Là, il s'agit d'un événement de masse qui doit être pris en compte, soutenu et préparé par l'ensemble des comités et adhérents ATTAC.

Les manifestations autour de l'OCDE et du Club de Paris reposeront de fait et pour une large part sur la région parisienne, mais il revient aux comités de province d'examiner ce qu'il est possible de faire pour assurer leur succès.

La région Nord pas de Calais l'est de la France et la région parisienne sont évidemment les mieux placés pour participer à la manifestation en Belgique.

Bien évidemment, en la matière qui peut le plus peut le moins ; si certains comités ou adhérents ont la possibilité de participer à tout, ils sont les bienvenus. Mais il nous revient moins de participer que de faire participer le plus grand nombre de personnes à ces diverses manifestations.

Bon courage à toutes et à tous.
Pierre Tartakowsky, secrétaire général d'ATTAC.
attac@attac.org

Aujourd'hui. Pour le contrôle citoyen de l'OMC

Une pétition vient d'être publiée. A l'instigation d'ATTAC, de la CCCOMC et de la Confédération paysanne celle-ci ré-affirme les revendications sur lesquelles nous nous étions retrouvés 70 000 dans les rues de 80 villes de France le 27 novembre, sur lesquelles en Belgique, en Suisse, en Angleterre et aux Etats-Unis entre autres, des dizaines et des dizaines de milliers de personnes s'étaient retrouvées.

Je vous invite à la signer en ligne directement :
<http://www.local.attac.org/petition/>
Je vous invite à diffuser cette adresse autour de vous.
Enfin je vous invite à l'imprimer et à collecter des signatures dans votre entourage privé ou professionnel. (des versions .pdf et .rtf sont disponibles à partir de l'adresse ci-dessus)

Cette pétition doit nous permettre d'attirer l'attention sur nos propositions et d'appuyer les rencontres internationales qui doivent mettre à



attac

jour le bilan social de la mondialisation telle que l'OMC la met en oeuvre pour établir à partir de là celle que nous voulons.

22 mars. AG des actionnaires de Total

L'Assemblée Générale des actionnaires de Total se déroulera le 22 mars prochain à Paris. Le rendez-vous est fixé à 10h00 au Carrousel du Louvre.

- Expliquer aux actionnaires les conséquences des logiques financières mises en oeuvre en leur nom.
- Demander l'engagement de payer les dégâts occasionnés par celles-ci.
- Proposer l'utilisation d'une partie des bénéfices de Total pour ce faire.

Tous les groupes locaux de la façade atlantique ainsi que la coordination des collectifs « Marée noire » enverront une délégation sur place. Ils ont demandé le soutien de tous les groupes locaux d'Ile de France afin de les soutenir sur place.

A l'intérieur même de l'Assemblée Générale des salariés-actionnaires se feront l'écho de ce qui se passera juste dehors. Nous comptons sur l'appui de tous afin qu'il soit possible à ces voix de se faire entendre haut et fort.

Contacts : voir fin du numéro.

12 avril. Pour l'annulation de la dette

A l'occasion de la réunion du Club de Paris, Jubilee 2000 en collaboration avec ATTAC a proposé d'organiser une manifestation. Le rendez-vous est fixé à 18h30 Place de la Bastille pour se diriger vers Bercy (Ministère des finances) où se déroulera la réunion.

- Demander l'annulation de la dette des pays du Tiers Monde.
- Proposer une autre mondialisation basée sur la coopération et la solidarité.

Les comités locaux d'Ile de France sont particulièrement sur la brèche à l'occasion de cette manifestation. Il s'agit de rendre visible la situation dramatique et insoutenable des pays et de promouvoir avant toute autre considération une mondialisation basée sur l'échange et le progrès. Acte de solidarité mais aussi acte de bon sens, affirmer l'annulation de la dette c'est d'abord donner l'occasion d'un réel développement.

Contacts : voir fin du numéro.

9, 10 et 11 Juin. UNICE

Unice, le porte-parole des entreprises en Europe organise à Bruxelles une grande rencontre de plusieurs milliers de personnes : patrons de grandes entreprises, commissaires européens, OMC, etc. tout le « gratin » y est convié. Nous ? Nous serons dehors encore une fois.

Avec ATTAC België Belgique et les Groupes locaux de la région Nord en particulier puisqu'en première ligne géographique nous envisageons d'y affirmer très clairement que nous ne voulons pas de cette Europe-ci. Il s'agit aussi d'organiser un contre-sommet qui nous permettra ensemble de proposer un « Livre blanc ». Celui-ci critiquera les objectifs de l'UNICE et les valeurs implicites que cette organisation promeut. Il sera une étape supplémentaire à la mise à jour des conséquences de cette mondialisation-ci et l'une des pierres sur laquelle construire une autre mondialisation.

Contacts : voir fin du numéro.

30 avril. Réveillon du 1^{er} mai

Nous en avons déjà parlé lors de notre dernier numéro, il s'agit d'en rappeler l'existence avant d'avoir de plus amples informations de la part des groupes locaux qui participent à son organisation. Il se déroulera à notre connaissance devant les bourses de Paris et de Genève pour le moment.

Contacts : voir fin du numéro.

23, 24 et 25 Juin. Sommet social à Genève.

Un sommet parallèle à celui organisé par l'ONU « Copenhague +5 » se déroulera à Genève peut avant celui-ci. C'est le grand rendez-vous international qui nous permettra de discuter avec des centaines de partenaires (ONG, syndicats, organisations...) des conséquences, de l'état de lieux, des différences et de proposer en les dépassant une autre mondialisation. Normes sociales et environnementales, propositions politiques et économiques sont à l'ordre du jour.

Tous les acteurs qui participent pour améliorer la vie sociale ou qui subissent celle qu'on leur impose y seront présents afin de faire entendre leur voix et de pouvoir au travers des coordinations en actions proposer et avancer ensemble. Cette réunion s'achèvera devant l'OMC (dont le siège est aussi à Genève) par une



attac

grande manifestation qui devra à la fois montrer notre refus, faire la démonstration de notre détermination et affirmer nos propositions.

Un site Internet, des adresses électroniques de secrétariat seront bientôt à votre disposition. Cependant d'ores et déjà celui-ci se prépare dans vos groupes locaux soit dans la préparation d'actions qui le précèdent (cf supra) soit dans celle-ci directement.

Contacts : voir fin du numéro.

26 Juin. Forum 2000

« Partenariat pour la nouvelle économie » annonce l'OCDE.

« Le Forum 2000 de l'OCDE offrira des idées et des points de vue nouveaux sur des questions clés présentant un intérêt à tous ceux qui sont concernés par l'action publique au niveau international, y compris les associations professionnelles, les syndicats et les organisations non gouvernementales. Il est prévu que 700 délégués y participent.

Parmi les délégués, il y aura notamment :

- des représentants des gouvernements nationaux et des autorités régionales;
- des économistes de haut niveau ;
- des PDG et des hauts responsables d'entreprises privées ;
- des représentants d'ONG ;
- des représentants d'instituts de recherche et d'études politiques, ainsi que des universitaires »

Dernière la façade affichée <http://www.oecd.org/forum2000/> il faut savoir que le ticket d'entrée est d'environ 6 000 FF ... Nous proposons donc à tous ceux qui le veulent pour le prix d'un ticket de métro de venir se rappeler au bon souvenir de l'OCDE. Le Forum se déroulera au CNIT (La Défense) et nous comptons bien y être pour l'ouverture...

Pour rappeler que les recommandations de l'OCDE dans différents domaines (éducation, santé, services publics etc.) sont les raisons de la situation actuelle la plupart du temps.

Pour rappeler que la volonté de l'OCDE au travers d'accords secrets et d'actions confinées à un « club des pays riches » imposées au reste du monde, est en contradiction complète avec les souhaits des sociétés.

Pour affirmer nos propositions, les faire entendre et surtout donner à réfléchir à ceux et celles qui ne voyagent plus de rencontres en rencontres qu'en billets de 1^{ère} classe et en Mercedes blindé et n'ont de contacts avec nous que par l'intermédiaire de leurs expertises lointaines.

Contacts : voir fin du numéro.

30 Juin ; 1 juillet. Millau

A l'occasion du procès suite aux procédures engagées après le démontage du Mc Donald's de Millau, la Confédération paysanne en collaboration avec ATTAC propose de réunir sur le plateau du Larzac ceux et celles qui le souhaitent durant deux jours.

Changer le procès des militants en celui de la mondialisation. La Confédération paysanne compte faire défiler à la barre des témoins paysans du monde entier, avocats et intervenants divers pour faire de ce procès celui du néo-libéralisme.

Affirmer les libertés syndicales en particulier et celles plus générales des individus face au pouvoir financier.

Proposer les changements nécessaires.

On y attend des milliers de personnes... Ce rendez-vous se veut en France celui de notre mondialisation et de l'affirmation de solidarités qui dépassent largement nos frontières. Prenez d'ores et déjà votre ticket pour Millau.

La tenue du parfait campeur est évidemment recommandée...

Contacts : voir fin du numéro.

Contacts « Actions »

La liste est longue et n'est pas exhaustive. Elle a été le plus souvent constituée avec comme base la proximité géographique. Néanmoins de part l'organisation même d'ATTAC et le travail en réseau quasi-journalier des groupes locaux nous vous invitons à prendre contact avec un comité local près de chez vous qui a pu déjà établir des contacts plus directs et des liens privilégiés avec tel ou tel afin de mettre sur pied ces actions (ou de l'inviter à le faire sans tarder).

Tracts, banderoles, confettis, musiques, chansons, documents d'analyse ou de synthèse etc etc. sont souvent des coordinations de groupes locaux éloignés géographiquement. N'hésitez donc pas à contacter celui avec lequel



attac

vous avez le plus de facilité de déplacement physique. Vous êtes isolés, sympathisants mais non-membres, membres d'une autre organisation mais décidés à agir sur tel thème, nous vous invitons à utiliser ce carnet d'adresses.

1- 22 Mars. AG des actionnaires de Total.

Le groupe local de référence autour de la Marée noire attac44@attac.org

Les groupes locaux de la « façade atlantique »
attac17@attac.org et attac85@attac.org et
attac56@attac.org et finistere@attac.org

Les groupes locaux d'Ile de France :

77nord@attac.org et 77sud@attac.org
78nord@attac.org et 78sud@attac.org
essonne@attac.org
attac92@attac.org
93nordest@attac.org et 93ouest@attac.org et
93sud@attac.org
attac94@attac.org
attac95@attac.org
parisctr@attac.org et parisnw@attac.org et
paris910@attac.org et paris11@attac.org et
paris12@attac.org et paris13@attac.org et
paris15@attac.org et paris19@attac.org et
paris20@attac.org

2- 12 avril. Pour l'annulation de la dette.

Les groupes locaux d'Ile de France :

77nord@attac.org et 77sud@attac.org
78nord@attac.org et 78sud@attac.org
essonne@attac.org
attac92@attac.org
93nordest@attac.org et 93ouest@attac.org et
93sud@attac.org
attac94@attac.org
attac95@attac.org
parisctr@attac.org et parisnw@attac.org et
paris910@attac.org et paris11@attac.org et
paris12@attac.org et paris13@attac.org et
paris15@attac.org et paris19@attac.org et
paris20@attac.org

3- 9, 10, 11 juin. UNICE

ATTAC België Belgique belgium@attac.org
ATTAC Bruxelles bxl@attac.org

Les groupes locaux Nord Pas de Calais et Est de la France

artois@attac.org et saint-omer@attac.org
nord@attac.org et douai@attac.org
attac08@attac.org
nancy@attac.org
moselle@attac.org
vosges@attac.org
aisne@attac.org
oise@attac.org

4- 30 avril. Réveillon du 1^{er} mai.

Pour Paris et sa région : paris11@attac.org

Pour Genève :

En France : rhone@attac.org

En Suisse : geneve@attac.org

5- 23, 24 et 25 juin. Sommet social à Genève

ATTAC Suisse : suisse@attac.org

ATTAC Genève : geneve@attac.org

Tous les groupes locaux de France

<http://attac.org/fra/annu/attacfr.htm>

6- 26 juin. Forum 2000-03-16

Les groupes locaux d'Ile de France :

77nord@attac.org et 77sud@attac.org
78nord@attac.org et 78sud@attac.org
essonne@attac.org
attac92@attac.org
93nordest@attac.org et 93ouest@attac.org et
93sud@attac.org
attac94@attac.org
attac95@attac.org
parisctr@attac.org et parisnw@attac.org et
paris910@attac.org et paris11@attac.org et
paris12@attac.org et paris13@attac.org et
paris15@attac.org et paris19@attac.org et
paris20@attac.org

7- 30 juin ; 1 juillet. Millau.

Tous les groupes locaux de France

<http://attac.org/fra/annu/attacfr.htm>

N'oubliez pas de signer et de faire signer la pétition : <http://www.local.attac.org/petition/>

Vous avez rendez-vous avec ATTAC

D'ici au prochain numéro du Courriel d'information voici quelques rendez-vous d'ATTAC et de ses groupes locaux auxquels vous pouvez participer. Pour plus d'information, n'hésitez pas à consulter notre calendrier <<http://attac.org/fra/cale>>

- Vendredi : NANTES – ROANNE – MONTREUIL – LYON – LILLE – ANGOULEME – BOURGES – FRANCHEVILLE – CHATEAUROUX – SAINT PIERRE – GRENOBLE – COMPIEGNE



attac

- Samedi : PARIS CENTRE – ROANNE – MONTREUIL – BREST – BORDEAUX
- Dimanche : ROANNE
- Lundi : ROANNE – MARSEILLE
- Mardi : ROANNE – PARIS 11 – ARRAS – PARIS 15 – SENS – ST NAZAIRE – ST FONS – IVRY SUR SEINE